

EN BREVE

3.600 participantes en la marcha contra el cáncer

MAREA VERDE

Una marea verde recorrió ayer las calles de Ermua, con las 3.600 camisetas que entregó la Asociación Contra el Cáncer que sirvieron para hacer visible la lucha contra esta enfermedad en la villa. Durante más de una hora esta marcha, en la que participaron miles de ermuarras de todas las edades, permitió tener presente una lu-

cha que mantienen durante todo el año las voluntarias de la asociación ermuarra, a las que se premió con un pin y un diploma por todo su trabajo durante los 20 años que llevan funcionando en la villa. Además la Policía Municipal, el colectivo de Lambretta de Eibar y componentes del colectivo motero local 'Te gusta la ruta' y otros colectivos contribuyeron a que la marcha transcurriera con normalidad. Como novedad este año también hubo un photocall y una master class de danza latina.



Inicio de la marcha de ayer en Ermua. A. L.

Concierto de Iزارo en Ermua Antzokia

ESTE VIERNES

La cantante mallabitarra Iزارo estará este viernes en el Ermua Antzokia para ofrecer un concierto. Iزارo, publicó en febrero 'Eason', su segundo álbum. En marzo inició su gira de presentación en teatros como en el Arriaga y el Victoria Eugenia, con todas las entradas vendidas. A partir de ahí ha actuado también en Madrid, Barcelona, Galicia o, México, entre otros.

Debate sobre la idea de cubrir de forma permanente la plaza Cardenal Orbe de Ermua

EH Bildu entiende que la consulta que se celebra estos días en la localidad «no forma parte de un proceso participativo»

AINHOA LASUEN

ERMUA. El grupo EH Bildu de Ermua opina tajantemente que «no queremos ninguna cubierta permanente en la plaza del pueblo». Este grupo de la oposición ha querido dejar clara su postura frente a la consulta que se desarrolla estos días en la villa sobre la instalación de carpas en la plaza.

Desde este partido local entienden que la consulta que se desarrolla estos días en el municipio no forma parte de un proceso participativo. «Nos dicen que será un proceso participativo, ya que la ciudadanía va a poder votar una de entre las tres opciones que previamente un equipo técnico del ayuntamiento ha dirimido entre los 22 proyectos presentados. Que no nos lo vendan como proceso participativo cuando

en realidad no es sino una consulta», estiman desde el grupo abertzale.

«Hace años que desde EH Bildu venimos solicitando transparencia y participación a este ayuntamiento y aunque en el tema de transparencia ha dado algunos pasos, en el de la participación ni los ha dado ni los quiere dar. Es el miedo a ceder poder», subrayan desde este partido de la oposición.

Recordando anteriores ejercicios Bildu plantea que «hace dos años EH Bildu junto con Ermua Ahal da y Irabazi presentamos una enmienda a los presupuestos en la que pedíamos que el ayuntamiento adquiriera una carpa a fin de que los colectivos la pudieran utilizar cuando las inclemencias del tiempo lo requiriesen. Sin aprobar nuestra enmienda, el PSE dijo que estudiaría la propuesta y ofrecerían una propuesta más sólida que la nuestra». Ahora entienden que «sí que es sólida. Nos presentan la idea de cubrir parte de la plaza como una inversión (340.000,00 euros) necesaria para Ermua. Para lo cual el ayunta-

miento convoca un concurso de ideas a las que se han presentado 22 proyectos».

Desde Bildu lanzan varias preguntas: «¿se ha abierto algún debate en nuestro pueblo sobre la necesidad de cubrir parte de la plaza?, ¿ha percibido siquiera el ayuntamiento una demanda de la ciudadanía acerca de esta necesidad?, ¿han trasladado los colectivos dicha fórmula al ayuntamiento?». Creen que no. «Ni la primera, ni la segunda, ni la tercera». Apuntan a que «no es deber de los políticos crear necesidades inexistentes para dar soluciones magníficas. Ahora bien, si lo que el alcalde quiere es hacer campaña electoral que lo diga y punto».

Patrimonio histórico

De hecho insisten en que «nosotros somos partidarios de que la plaza se cubra sólo cuando esto sea necesario. Y para ello proponemos que la solución sea el alquiler de una carpa, tal y como se realiza en la mayoría de los municipios, porque así cubrimos el espacio que necesitamos en ese momento, ya sean 50, 100 o



La céntrica plaza ermuarra, objeto de debate. A. LASUEN

300 metros cuadrados con un coste mucho menor y sin alterar la plaza ni destruir el escaso patrimonio histórico de nuestra villa». Y estiman que «esa es una decisión que compete a los ciudadanos y ciudadanas de Ermua». Por ello solicitan que se inicie un proceso participativo para conocer si es pertinente cubrir la plaza de manera permanente o no

y si así fuera, «determinar si la decisión es prioritaria».

Se temen además que ocurra algo similar con el proyecto de la plaza del mercado. «Llegará la campaña electoral y nos sacarán de la chistera otro macro proyecto para que decidamos de qué color la queremos, porque el qué, el cómo y el cuánto ya lo habrán decidido ellos».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekueta)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
La sombra de la ley	20.30
Miau	20.30
Ola de crímenes	20.30
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Un océano entre nosotros	20.30
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20	

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	

Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Iraundegui (Calbetón, 19).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zehar Kale, 2). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoatarrén).	

Jolaseta sella su billete para la Copa tras ganar al Tenis

HOCKEY HIERBA – El Jolaseta masculino de hockey hierba se impuso el fin de semana por 2-1 al Tenis de Santander, resultado que le sirve para alejarse de las posiciones de descenso pero también para sellar su clasificación para la Copa, que se disputará en marzo entre los ocho mejores en la División de Honor A al término de la primera vuelta. En un partido emocionante y atractivo, el conjunto vizcaino fue capaz de llevarse los tres puntos gracias a un stroke convertido por Diego Arana en el último cuarto. – DEIA

El Bilbo golea en Nafarroa y sigue en lo alto de la clasificación

FÚTBOL SALA – El Bilbo Fútbol Sala sigue líder en la Segunda División femenina de fútbol sala tras ganar por 2-9 en la pista de Orvina navarro. Las rojillas, en lo más alto de la clasificación junto al Valdetires y al Ourense, ya tenían el partido encarrilado al descanso con un elocuente 0-6. Los tantos del Bilbo fueron obra de Garbi, Isa y Andrea, dos cada una, y uno de Diana, Almu y Pitxi. – DEIA

Aitor Hernández subraya su dominio en Villarcayo

CICLOCROSS – Para Aitor Hernández (Specialized-Ermua), el inicio del curso se contabiliza con victorias. El ciclista vizcaino logró ayer en Villarcayo su quinto triunfo de la temporada. A cada carrera, un festejo. Un comienzo realmente espectacular. Además del laurel en Corrales de Buelna y Orduña, Aitor Hernández hizo pleno en las pruebas burgalesas. Tras levantar los brazos en Fresno de Rodilla y Medina de Pomar, le tocó el turno de Villarcayo. El ermuarra se impuso a Martín Mata, segundo, e Iván Feijoo, que cerró el podio de la cita burgalesa. – C. O.

El corredor polaco Alan Banaszek ficha por el Caja Rural

CICLISMO – El polaco Alan Banaszek es el nuevo fichaje del Caja Rural-Seguros RGA para la próxima campaña. Tras haber pasado las últimas temporadas en el CCC Sprandi polaco, Banaszek desembarcará en el conjunto navarro tras obtener cuatro triunfos en 2017. El joven polaco se suma así a las incorporaciones de Jon Aberasturi, Matteo Malucelli, Domingos Gonçalves, Xavi Cañellas y David González. – C. O.



Peio Goikoetxea está dispuesto a ponerse un dorsal y volver a competir el próximo año tras superar una enfermedad renal. Foto: F. E.

A Peio Goikoetxea le extirparon un riñón enfermo a finales de agosto, pero superada la dolencia, el vizcaino sueña con ponerse un dorsal en 2019

Un reportaje de César Ortuzar

A golpe de riñón

EN el abismo del vacío, cuando el esfuerzo achata la nariz y las piernas son de palo, en un organismo deshabitado y con eco, donde nada queda, salvo el redoble de tambor del corazón, el paladar que sabe a sangre y ácido láctico, aún resiste el golpe de riñón. Es la última frontera. Allí donde reside el alma. Los riñones ganan carreras. A golpes. Sin sutilezas. Un solo riñón es capaz de festejar la vida y la mayor de las conquistas: seguir viviendo. “Sueño con ponerme un dorsal y competir el año que viene. Esa será mi primera victoria”, anuncia Peio Goikoetxea (14 de febrero de 1992, Ermua). Al vizcaino le falta un riñón. El izquierdo. Se lo extirparon a finales de agosto. El órgano funcionaba mal y era el causante de las numerosas infecciones que padeció el ciclista, debilitado por la enfermedad en su primera campaña en la Fundación Euskadi. Negro sobre naranja.

La culpa era la de una estenosis que provocó una obstrucción debido a que la sangre no entraba correctamente en el riñón. “Sabía que algo iba mal, pero no dábamos con ello hasta que el doctor Peio Arrosagaray de Mendaro Ospitalea acertó con las pruebas que necesitaba”, recuerda Peio Goikoetxea, que pasó junto a su familia y allegados dos meses en la incertidum-

bre, en ese calvario que anida de puertas adentro entre las paredes de la familia. Antes de que le operasen, Peio Goikoetxea hizo pública su dolencia en una carta pública. Valiente. “Ahora el único objetivo es ponerse bien para hacer vida normal y el resto vendrá como tenga que venir”, decía.

“He aprendido que hay cosas más graves y que cuando estamos bien nos quejamos de cualquier cosa; lo valoro más todo”

“Quiero ponerme un dorsal y tratar de ganar una carrera, no será fácil, pero hay que intentarlo”

PEIO GOIKOETXEA
Ciclista de la Fundación Euskadi

En ese tiempo de zozobra, Goikoetxea contó con el apoyo cercano y cálido de la Fundación Euskadi que preside Mikel Landa. “No fueron días fáciles porque me detectaron una mancha, pero no sabían que era al principio hasta que me hicieron más

pruebas. Yo lo pasé mal, pero en mi entorno fue peor”, reflexiona Goikoetxea sobre unas semanas con la mente deambulando en el desván de las dudas. “Los ciclistas tendemos a comernos la cabeza, sobre todo si haces todo lo posible para estar bien pero no te encuentras bien”, expone el vizcaino, que graba en la memoria aquellas salidas con la grupeta en la que “no podía seguir el ritmo y les pedía a mis compañeros que me esperasen cuando hacíamos cualquier subida”. La carretera de la vida es despiadada. Goikoetxea se enfrentaba a su particular Galibier. El reto de su vida. Un desafío inesperado. Colosal.

Detectada la dolencia y después de una exitosa operación que se prolongó durante cuatro horas y media –“para limpiar bien toda la zona”, aclara Goikoetxea–, dos meses después, el ciclista rueda con normalidad, buscando el futuro en la carretera. Nada más sugerente para el ciclista, que sube peldaños con determinación. “Ya puedo hacer entrenamientos de cuatro horas. Me siento mucho mejor. Nada que ver con las sensaciones que tenía antes de que me operaran. Entonces sufría un montón y lo peor de todo es que no sabía cuál era el motivo. Eso hace que te hagas muchas preguntas”, indica el ermuarra, que tendrá otra oportunidad en el equipo

naranja. Su color esperanza. “Solo tengo palabras de agradecimiento para mi equipo. Me dijeron que contaban conmigo. Que hiciera lo que quisiera. Me han tratado muy bien. Me han apoyado en todo momento, desde el principio”, destaca el corredor vizcaino, consciente que ahora necesita tiempo para coger la forma. “Cada vez me acerco más a mis números. Estoy muy contento”, desgrana Goikoetxea.

La enfermedad ha volteado la visión del vizcaino sobre la vida. “Aprendes que otros están mucho peor que tú. Que hay cosas más graves y que cuando estamos bien nos quejamos por cualquier cosa. Ahora lo valoro todo más, sobre todo, la salud”, subraya el ciclista, que ha tenido que introducir nuevos hábitos en su vida para cuidar lo mejor posible riñón que le queda. “Tengo que beber más agua que antes para hidratar muy bien el riñón y para facilitarle el trabajo. En cuanto a la alimentación, he tenido que reducir el consumo de sal. Es lo único que tengo que hacer en ese aspecto”, dice un risueño Goikoetxea. La ilusión articula un discurso dichoso, el del superviviente. “Primero quiero ponerme un dorsal. Después ganar una carrera. No será fácil, pero hay que intentarlo siempre”. Goikoetxea ha vencido la carrera más difícil de su vida a golpe de riñón. ●

Gianni Moscon cierra el círculo en China

EL ITALIANO CONQUISTA EL TOUR DE GUANGXI, LA ÚLTIMA CITA WORLDTOUR

BILBAO – En los confines del ciclismo, donde se apaga el WorldTour, en China, se agigantó la figura de Gianni Moscon, vencedor final del Tour de Guangxi, la carrera que pone el lazo a la campaña. El italiano del Sky fue el más fuerte de la carrera, que en su última etapa cele-

bró el triunfo de Fabio Jakobsen. El holandés del Quick-Step, el equipo de las mil y una victorias, el más laureado del WorldTour, logró la victoria al sprint. Jakobsen, que ya se hizo con una victoria parcial en la prueba asiática, derrotó a Pascal Ackermann (Bora) y al compañero de este, Rüdiger Selig, tercero en meta bajo el aguacero que recibió a los corredores en la jornada bajaba la persiana a la carrera china y a la máxima categoría del ciclismo.

La general se la quedó Moscon, que tomó ventaja en el cuarto día de competición y refrendó su superioridad por delante de Felix Grosschartner (Bora), a nueve segundos del italiano, y Sergei Chernetski (Astana), tercero a catorce segundos del campeón. “No lo pensé, era solo un sentimiento, ataqué y de inmediato tuve una pequeña brecha que mantuve hasta el final de la carrera”, dijo el italiano cuando resolvió la carrera a su favor durante la cuar-

ta etapa. Moscon remató así una campaña con cuatro victorias. Venció la Coppa Agostoni, el Giro de Toscana, el Campeonato de Italia Contrarreloj y la recién concluida prueba china. Al italiano, con quereña por los problemas, tampoco le abandonó la polémica. Moscon fue expulsado del pasado Tour de Francia tras agredir a Elie Gesbert. El italiano le propinó un puñetazo en la decimoquinta etapa de la *Grand Boucle*. – C. Ortuzar